Fernando Streber

DIARIO DE LA TARDE

LA NOTA POLITICA

Elementos esqui-

al echandismo

Disuelto el partido esquive-lista, sus miembros se están plegando a los otros bandos. Algunos de los esquivelistas prominentes han entrado en pláticas con los echandistas y ya se sabe que, por lo pronto, ingresarán al echandismo los siguientes caballeros que figu-raban en las filas esquivelistas: don Jorge Hine, don Ricardo Mora Fernández, don Carlos Lara, don Alejandro Aguilar

Lara, don Alejandro Aguilar Lara, un. Mora. Se informa, por otra parte, que el licenciado don Adán Sa-borío ingresará al jimenismo.

ARG 1

Número suelto @ 0-10

San José, Costa Rica

MARTES 17 de abril de 1996

Suscrición mensual © 2.09

El vapor Pastores, que acaba de zarpar de Limón, llevó la si-

de zarpar de Limon, nevo la siguiente carpa:

Para Nueva York, 55750 racimos de bananos, 1895 trozas
de balsa, 871 sacos de cacao,
443 sacos de azúcar, 370 jabas
de piñas, 40 sacos de café, 9 bul
tos piñas conservadas, 3 paque
tes de oro en pasta, 1 caja de
muestras de tierra y 1 caja de
smilla de niña

milla de piña. Para Londres, 555 sacos de

Para el Havre, 3 sacos de ca-

Para Burdeos, 200 sacos de

Para Génova, 30 sacos de ca-

Para Almirante, 10 sacos de semilla de zacate.

#### Moche de gala

Esta noche estará de gala el

Esta noche estara de gala el Teatro América.

Se anuncia el beneficio del primer actor cómico de la compañía Ughetti, con un bonito programa, señor Paco Salas.

Paco es el favorito del pública iscafino, de la presente.

blico josefino, de la presente temporada de opereta, en su género.

Las simpatías que ha conquis

tado son muchas, y esto será uno de los tantos motivos para que el teatro lo veamos esta no che de bote en bote.

#### Una instancia de Industriales lecheros

Al Ministerio de Gobernación Al Ministerio de Gobernación nan presentado una instancia de varios propietarios de lecherias situadas en el cantón de Oreamuno, en la que solicitan sea derogado el acuerdo dictado por la Municipalidad de dicho cantón, creando un impues to sobre las lecherías allí exisentes, que tengan más de cin-

Alegan los petentes que tal impuesto viene a gravar la in-dustria agrícola, por lo cual no creen justo este tributo.

Ya en el año 1916 ese mi-nisterio resolvió una solicitud similar declarándola sin lugar, por cuanto esa industria no es

por cuanto esa industria no es propiamente agrícola, aun cuan do derive o viva con ella.

La renta que tal impuesto le produce a la Municipalidad de Oreamuno es una de las más fuertes que tiene, pues aquella industria es la única que allí existe.

Entre ocho y nueve de la mañana se volcó un camión car gado de gasolina "Wico" enfrente del Palacio de Correos.

Dihocosamente no hubo desgracia personal que lamentar.

Poco después fue puesto en marcha el auto-camión.

### La carga del vapor La defensa de nuestra Soberanía velitas que ingresan

El protocolo canalero, con todo y su insipidez y su re-pentina desaparición, da motivo a algunas simples pero hondas reflexiones, que no hemos querido dejar de exponer a nuestros lectores. He aquí que el protocolo, muerto en la infancia apenas, ha sido fecundo, pues nos deja una abundante literatura patriótica y una candidatura más a la Presidencia de la República. Sin embargo, no es esto lo más importante que podría-

mos apuntar en esta hora. Por hermosas y sensatas que fueran las palabras dichas en esta ocasión, y por insigne que sea, como es realmente, el nuevo candidato, de este trajin canalero surge una interrogación tremenda para el espíritu costarricense: ¿cuál es el medio más eficaz para preservarnos de la absorción yanqui?

Unos resuelven el problema indicando discresión a nuestros gobernantes, para que, sin mengua de los atribu-tos vitales de la República, se muestren colaboradores de las empresas que los Estados Unidos acometan y en las cuales requieran nuestro concurso,—seguros ellos de que tarde o temprano, por este u otro camino, habremos de liegar al mismo término de cooperación, y creyentes sinceros en que es preferible hacerlo ya por propio impulso, dentro de todo decoro, que no compelidos por la fuerza, por las amenazas, dentro de una servidumbre positiva.

Del otro lado están los que oponen áspera, franca e inconciliable valla a todo lo que implique ventaja para los intereses yanquis, aunque también entrañe beneficios para el país, recelosos por las dolorosas realidades sufridas por pueblos hermanos y guardias alertas e irreductibles de los prestigios autónomos de la patria.

¿Cuál de esas tendencias elige el espíritu reflexivo, calmoso y previsor del pueblo costarricense? La facilidad con que nos prestemos a los propósitos yanquis, ¿no podría convertirse a la larga o pronto., en una efectiva sujeción a

ran para nuestro interés o nuestra dignidad? attivez, la negativa arrogante a concurrir a las empresas yanquis ¿no podría ser el principio del mismo resultado? En Nicaragua, en Panamá, el empecinamiento de los hombres dirigentes por rechazar todo avenimiento con los intereses yanguis ¿no fue acaso la causa verdadera de su caída, de su sustitución por otros hombres sumisos, inescrupulosos que han constituido a sus pueblos en protectorados, sin que para librarlos del grillete valgan las protestas de todo un

Los que estas reflexiones hacen, recuerdan que los imperialistas del norte no se miran en procedimientos: si un gobierno les presenta resistencia hostil, brusca, ellos enquentran un pretexto para derrocarlo; buscan a los des-contentos del propio país, los empujan a la revolución, les conceden beligerancia al día siguiente, los apoyan y reconocen y resguardan con sus enormes fuerzas al gobierno que constituyen, sin que a los altivos ciudadanos quede ni el recurso de pelear, de morir para no sobrevivir a la deshonra, pues la muerte de la libertad viene precisamente en forma de oro libertario, de armas libertarias, de hombres libertarios.

Por esquivar esta turbia perspectiva fue sin duda que la asamblea de setiembre de 1919 aceptó llanamente la sugestión del señor Lansing; y que el Presidente Jiménez, en 1913, retiró del conocimento del Congreso el contrato petrolero celebrado con la casa inglesa Pearson.

A esa sana preocupación de prudencia, de resistencia hábil pero cordial, han de acogerse de seguro, sin remordimientos, sin rubor, sino con plena conciencia de contribuir a la perennidad de la Patria, todos los buenos costarricenses en cuyas manos deposite el país la función delicadisima de conducir sus relaciones con el mundo

La retonda

el año de 1917.

de la

Penitenciaria

La torre circular que está si tuada en el centro de la Peni-

# esos extraños designios, por inconvenientes que éstos fue-

Delegado de Costa Ricaen un Congreso Agricola

Cartera de Relaciones

San José, 12 de abril de 1923 Por cuanto el Gobierno ha sido invitado para que se ha-ga representar en el XI Congreso Internacional de Agricultura, que se verificará en Paris del 22 al 26 de mayo prórimo, El Presidente Constitucional de la República

Nombrar al señor General don Juan Bautista Quirés para que, en calidad de Delegado ad honorem, represente al Gobierno en el Referido Congreso Internacional de Agricultura.

Publiquese,—ACOSTA.

El Secretario de Estado encar gado del Despacho de Relaciones Exteriores.

M. Obregón L.

#### Quien sustituye al Licdo. Esquivel en la lista de abogados

En fa lista de abogados de Costa Rica ocupaba el Lic. Esquivel el tercer puesto pór razón tiempo de otorgamiento de su título. Con el fallecimiento del Lic. Esquivel viene a quedar en ese tercer puesto el Lic. don José María Zeledón J. Anter de de seta cueda con la contra de la contra de la contra contra contra contra contra contra de la contra con tes de éste quedan don Jesús Solano, que es el decano, y don

#### Se volcó un camión

Tendrán que declarar lo

que venden

Varios individuos se oponían a que el camino pasara por pro piedades que ello secían ser de su pertenencía, alegaudo que esas tierras las habian denunciado en virtud de la ley de cabezas de familla, que ya no está en vigencia.

rrenos situados en mejor posición y a la entrada no más de la consultada no más de la consultada no más de las consultadas no má

# tuada en el centro de la Peni-tenciaria, y que es generalmen-te conocida con el nombre de rotonda, estaba seriamente da-fada desde la célebre voladura del Cuartel Principal allá por al pro da 1917.

El capataz de una de las alguna que atestiguara lo que cuadrillas que abren el camino alegaban.

a La Patria, señor Villalobos, encentró ciertas dificultades, al sición era por si pegaba y de liniciar los trabajos en aquella esa manera hacerse ellos de terrenos situados en mejor posi-

El coronel González, actual Director de la Penitenciaria, preocupado ante la amenaza que constituía esa torre en mal estado ha ordenado las reparaciones del caso, que están ya terminándose. Esas reparaciones se están llevando a efecto con obreros presos.

Pero como aquella ley exigía Pero a los del caso concreto cierto tiempo para tener culti- les resultó la venada careta, co- red de denuncio, y los mencionados maña, y los trabatjos del camindividuos no lo hicieron así, no han seguido con toda pronnulos, y de aquí que no pudiesem presentar documentación de las lluvias.

### Aunque don Ricardo no acepte, ellos trabajarán

Los logreros tratan de

aprovecharse

Nuestros lectores saben que es de la competencia de las auen la actualidad la mayor partoridades de sanidad, pues dite del café molido que se expende, especialmente aquellas clade expenderse alimentos adulterado con maiz, y con harinas
también comestibles.

En varias ocasiones la Jefacomponentes de la que sa ex-

### La nueva población de San Francisco de Asís

ción de San Francisco de Asis, municipalidad de alli estuvo en conocida más comunmente por cuerpo en el lugar donde se a-San Francisco de Guadalupe.

El casco de esta población acuerdo respectivo para autorizar esa apertura de calles y manzanas, y se extenderá deseasa hasta la linea férrea a la juela, de oeste a este, y des de la carretera nacional a Guadalupe hasta más allá de la quebrada de Los Cangrejos, de sur a norte.

Al mismo tiempo dispuso comunicarlo a la Subsecretaría de dilgiene y Salubridad Pública, de acuerdo con la reciente les quebrada de Los Cangrejos, de sur a norte. sur a norte.

dad de esta capital está esperan cia, pueden expenderse con toda libertad. Con lo cual se ha detenido la acción de las autoridades sanitarias.

Pero en cambio hay fraude, que se persigue solamente a petición de parte, y esta persecusión nadie la ha solicitado has-ta la fecha.

Petro conforme una disposición de la reciente Ley sobre Asistencia Pública, ya tal cosa

La casa Tournon et Cie. abri Como esta población está en rá el cuadrante para la pobla- jurisdicción de Goicoechea, la ción de San Francisco de Asís, municipalidad de allí estuvo en

Al mismo tiempo dispuso co-municarlo a la Subsecretaria de Higiene y Salubridad Pública, de acuerdo con la reciente ley a este respecto, que dispone q' no se a autorizará la fundación de nuevas poblaciones sin antes obtener la venia de ese depar-tamento.

también comestibles.
En varias ocasiones la Jefatura de Sanidad de esta capital ha tratado de intervenir en ese fraude, pero no lo ha podido hacer por cuanto que se ha declarado por autoridad competen te que esas mezclas no son nocivas a la salud y en consecuen cia pueden expandersa con to-

componentes de lo que se ex-penda, y si no se hiciera, caerá bajo las penas establecidas en la misma y a juicio de las au-toridades mencionadas. En atención a esa nueva dis-posición, la Jefatura de Sani-dad de esta capital está esperan

No nos preocupa por ahora candidato triunfe, él tendrá, sin que el licenciado don Ricardo, remedio, que ocupar el alto car-Jiménez acepte-o no la candi-go para el cual lo han electo sus datura a la presidencia de la conciudadanos.

República, nos dijo ayer tarde un prominente miembro del partido jimenista.

#### El Gobierno activa la investigación en la especulación ilícita del azúcar

Algunos propietarios de plan-taciones en Cuba figuran en causa de la extorsión. la lista que tiene el departamento de justicia.

por el Presidente Harding, se ciones en Cuba. aceleró al darse órdenes al procurador de la unión en el dis- los negocios de las grandes retrito de Nueva York para re- finerías figuran también en liscoger las pruebas contra los especuladores a fin de presentarlas a los jurados federales.

tal de la campaña emprendida "conspiración delictuosa".

Los empleados del departamento de justicia, que pon-drán en acción todo su talento, ción. proyectan acumular rápidamen te las pruebas y dar a la luz los nombres de los es peculadores que han creado los actuales precios fícticios.

La investigación oficial será completa, en vista de las notita hacer subir a veinte centavos la libra de azúcar para anno sufrirá una pérdida de más aplicar la ley a los culpables.

los monárquicos

La policía secreta descubre en

Charkov el plan de los conjurados

RIGA.-Una extensa organi-

zación monarquista rusa ha si-

do descubierta por la policía se-creta en Charkov, la cual tiene

ramificaciones en Odessa, en el

Cáucaso y en e ldistrito del Vol-

ga, según noticias procedentets

La policía secreta rusa ha hecho varios arrestos, pero el jefe principal del movimiento

La noticia anterior se conexiona con las últimas sobre la

salud deLinin y las actividades

de los antivolsheviques en todo Rusia, que está esperando el

momento psicológico para lan-

zarse a atacar a los soviets.

de Moscú.

ha escapado.

EL JEFE DEL COMPLOT

Se están examinando los libros de ciertas firmas azucare-WASHINGTON.—La investigación oficial sobre los altos tos refinadores de azúcar y aldel azúcar, ordenada gunos propietarios de planta-

Algunos de los que dirigen ta como propietarios de plan-taciones en Cuba. Estos indivilas a los jurados federales.

La prueba que se recoja en Nueva York será la parte videl adicar hace dos años.

En el departamento no hay por el procurador interino Sr Symour, para determinar si el nombres de los sospechosos, alza en los precios se debe a una "conspiración delictuosa". zos del gobierno; pero se darán a conocer más tarde, cuando se haya completado la investiga-

Los representantes de la industria de azúcar de remolacha serán también cuestionados sobre el particular y aunque los empleados del departamento de cias recibidas de que se proyec-ta hacer subir a veinte centa-puedan corroborar el delito denunciado, es evidente que existes del verano. Caso de que así suceda, el pueblo norteamerica-cuestión en toda dirección para

#### MARTES 17 de Abril TEATRO TREBOL

A LAS 7. P. M. Episodios 4, 5 y 6 de la gran película

HOUDINE 6 EL MISTERIO SUPREMO A LAS 8.30 P. M.

Primera parte de la sublime cinta

EL VENTRILOCUO Gran sensación! Gran éxito!

Orquesta REPETTO.

#### **AMERICA**

Martes 17 de abril.

Función en honor y beneficio del primer actor cómico

Paco Salas

con el ESTRENO de la divertida zarzuela

La cara del Ministro

#### **VARIEDADES**

Martes 17 de abril Gran éxito! Gran éxito! FANCESCA BERTINI — en —

La Dama de las Camelias.

Mañana, por última vez y en función popular LA SEGUNDA ESPOSA

#### El Gobierno de México repatria tres mil obreros

En la primera semana de este mes llegaron a México los primeros trenes que pueo a la orden de las autoridades mexicanas de la frontera el gobierno federal, con parte de los tres mil obreros que en diversas épocas y con promesas de mesas los representantes de emprejungües ganancias se dejaron enro la pronte dar por algunos traficantes de los Estados Unidos.

La mayoria de los obreros se han de o encontrando en Ciudad Juárez, dos en el futuro, pues dificilmente. La mayoria de los obreros se han y al cado sera de buenos resulta-tão encontrando en Ciudad Juárez, a donde se habian dirigido con el se podrán obtener obreros mexica-objeto de pasar la línea divisoria y desde donde, últimamente, hicie-

### Las gestiones de un Delegado en el Congreso Español

Rafael Soro, delegado de la rra cómo es que se organizan. Cámara de Comercio Española de la Habana, en el Congreso del Comercio Español de Ultramar, solicitó más estrecha coperación española con los Essañola con los Essañola con los Congreso de la comerciales por el momento no deran necesarios para España; pues que pensaba los tratados notado visible aumento en la población católica de Ohio, Mintados Unidos, como base esen-deacuerdo con las necesidades cial para el progreso del code deacuerdo con las necesidades nessota, mercio español.

de las varias naciones concerinterpreta de las varias naciones concerinterpreta de la varias naciones concer-

ción para el establecimiento de bancos con capital español en

York, donde podría impartirse- jadas y consulados españoles. les intrucción comercial a los españoles que la necesitaban grandemente.,

El señor Soro expresó su creencia de que la fundación de tal colegio traería a su seno un Se reprisará en el VARIEDADES la notable y nueva edición de LA DAMA DE LAS CAMELIAS, senial mente interpretada por la Bertini y Gustavo Serena, que la noche del domingo último obtuvo una calurosa ovación.

Mañana miércoles, única exhibición de comunicación entre España
y las repúblicas latino - ameriSexto Pieo" por la insigne Susana DA ESPOSA, gental creación de Pina Menichelli, obra modelo de arte italiano, a 50 céntimos, Unica exhíbición.

A las 8-

tantes.

negocios, proponiendo que el agregados comerciales españo-Congreso adoptase una resolu- les en el extranjero, Soro conlos Estados Unidos, bien traba- ción pretica en alguna buena jando solos o con la ayuda de escuela, y que España, al pre-jando solos o con la ayuda de escuela, y que España, al pre-giendo sus nuevos empeños en ver. De la concesión pública fe-sente, pasaba por el dolor de en-que la ciudad de Nueva York deral ha quedado excluído to-El pidió que se fundase un que pudieran probar ser de uticolegio comercial para españo-l'fidad en el trabajo de los agreles, en Washington o Nueva gados comerciales a las embaYork denda nedia impartirsa indepida especulación con dicho artículo.

> El discurso lo pronunció Rafael Soro en Barcelona, donde

te gran simpatia por España y las cosas españolas.

El orador declaró qué líneas do muy interesantes cintas.

#### Juicio sobre el nuevo libro del Dr. Esquivel de la Guardia

Buenos Aires, se expresa en los si-guieates términos de la nueva o-bra de nuestro querido compatrio-son glosas a lecturas selectas,

Lo que equivale a decir que es do-

Su autor, un centroamericano culto, Adolfo Esquivel de la Guar-

que lo pueden leer las mayorías, si tisfaciendo así el credo estético de

dor del castellano, imaginativo y virles de escudo.

El nuevo libro del doctor Esquivel de la Guardia, recién editado en
Argentina, ha llamado mucho la aGuardia se ha limitado a exponet
tención en aquel país por su bella
forma y nuevo estilo.

El diario "La Palabra Libre" de
Nada más. Son recuerdos de ayer. simples narraciones. Y más. Hasta
Policromía.—Es un libro de doscientas páginas. Es un libro de
versos y es un libro bueno.

Bueno? Bueno, e interesante.

y todo està dicho sin moiestar at simples narraciones. Y

oido, sin renir con el buen gusto. Y logrando el objeto que todo buen poeta se propone; hacer sentir y ha cer reflexionar, como él ha sentido y reflexionado

Podríamos apartar muchas com-posiciones de "Po.icromía", para ci-tarias en abono de esa bondad que le encontramos. No lo haremos em-pero. No lo haremos porque ais-Y pueden lectro las majorias por pero. No lo intercinos porque aseq'es un libro en q'los desvelos de lando unas, despreciarfamos otraslos "istas" y de los "icos" no tienen en él lugar, resultando así ene
migo de todos aquellos buscadores
de sensaciones únicas y aisladas.

Buen técnico, envidiable conocetema, una metáfora, podrían ser-

### Noticias Rápidas de los Estados Unidos

El servicio militar aéreo de quen que habrá de ser para uso los Estados Unidos ha inven- medicinal. tado un "blanco colgante" para que las divisiones pocargadas de repeler los ataques aé- Wilson ha dirigido al Gobernareos en caso de guerra, puedan dor Sweet, de Colorado, este tereallizar ejercicios de tiro dis- grama: parando a un blanco efectivo "Concuando éste atraviese el espa- rá que me tomo una injustifi-

recientemente once muertes de cante en el Senado de los Es-alcoholismo y se investiga la tados Unidos, por el fallecimienprocedencia del licor venenoso, to de Samuel D. Nicholson" que las víctimas confesaron haberlo tomado en los barrios alegres, a razón de 10 centavos la

se concertarían oportunamente población católica de Ohio, Minnessota, Illinois, Michigan y Estado de Utah, serán cedidos

Hay en los Estados Unidos 22,545 sacerdotes católicos y se los veteranos de la gran guerra Dijo que España tenía mucho qué aprender de los Estados Unidos en relación con los

Con referencia al nombrados Unidos en relación con los

miento de un número mayor de
elesistica 8,788 jóvenes. eclesistica 8,788 jóvenes

Atienden a las escuelas católicas 1,922.420 alumnos.

zar sociedades fascistas en los los carros eléctricos y las difefascismo se propague y menos en el Bronx, de Nueva York. se implante en América.

A las 8-30 p. m. "Eva Vengativa".

Grea Exito

El ex-Presidente Woodrow

"Confio que usted no pensa cable libertad si le expreso mi esperanza de que usted nombrará a mi amigo Huston En Filadelfia han ocurrido cientemente once muertes de cientemente once muertes de

Con la muerte de Nicholsol ha reducido aun más la escasa mayoría republicana del Senatoma y 3 tomas por 25 cts. do, porque le sucederá un demócrata. Los republicanos per-dieron el Estado de Colorado en las últimas elecciones.

> 400,000 acres de tierra en los por el Departamento del Inte-rior de los Estados Unidos a

Si quedase algún terreno sobrante se dejará a beneficio del público en general.

Los terrenos quedan cerca del El Alcalde Hylan está diri- pueblo de Elgin, en el Río Den-

Un nuevo sistema de teléfo-Se está tratando de organi- no inalámbrico para el uso de ha sido vivamente comentado. Estados Unidos, aunque los rentes oficinas de éstos, está obreros agremiados italianos se siendo ensayado con éxito por oponen tenazmente a que el la Third Avenué Railway Co.,

> Se ha sugerido la idea de que El Superintendente de Adua- los Estados Unidos mantengan nas del puerto de Nueva York, reserva de trabajadores isdus-Thomas W. Whittle, ha dispues triales experimentados, como to que todos los pasajeros pro-cedentes de puertos extranjeros fensa nacional. Dispondrían cedentes de puertos extranjeros fensa nacional. Dispondrían pueden desembarcar con una así de milicia de la industria

### PARA

VERANEAR VAYA

**PUNTARENAS** 

HOTEL

**EUROPA** 

EL MEJOR SERVICIO. CONFOR Y COMODIDAD.

- Teléfone 73. -

### En Rusia conspiran Movimiento Diario

Ricardo, de Ricardo Aguilar y Adilia Murillo. Maria, de José Angel Lagos y Bs-ESCAPO A LA CAPTURA

Masis. Marco, de Cristóbal del Barco y Clemencia Castro.

PASAPORTES

Moisés de Costa, Panamá Celia Francisconi, Panamá. Elias Galgumen, Nicaragua José M. Bamirez, Panamá.

DEFUNCIONES

Trinidad Aguilar, 6 años, San Jo

Anthal Rodriguez, San José Innomiado Carazo, San José. Ascensión Esquivel, 78 años, San

#### Teatro Trébol

RI. VENTRILOCUO

por título EL VENTRILOCUO y que fué la noche de su estreno une de los éxitos más completos del Teatro Variedades.

la actualidad se correrá en el

La recomendamos muy est ente al público que gusta de las

obras delicadas.

Próximamente se estrenarán preciosas películas.

#### Teatro Variedades

GRANDES FUNCIONES

crecido número de estudiantes En el Teatro Feyth

En este bonito y agradable Tea

Gampaña pro-obreros

costarricenses en Honduras

Sr. profesor don Rodolfo Rojas

El Delegado obrero hondureño don Rodolfo Rojas, ha

Consejo dirigióse sociedades federadas Costa Norte or-

denándoles investigar respecto obreros costarricenses.

United Fruit Company

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y AN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Bos-

on; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Haba-Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la

nañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón el sábado 14 de abril, en la

arde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo odos los sábados en la tarde de Limón, directamente para

RES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, le venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando

Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de egreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Pristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York. Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la

Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince

días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Ingla-terra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, tada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingsten.

pañía en Limón o San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

El ascándalo mayúsculo en la tierra de las grandezas

San José, abril 9 de 1923.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y Para más informes dirigirse a las oficinas de la Com-

G. P. CHITTENDEN.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMA-

Tegucigalpa, 15 de abril de 1923.

MARCOS RODRIGUEZ

### Organización del Partido El alza del precio del azúcar tiene preocupados Jimenista en la ciudad de Limón

El acta respectiva se ha he-cho circular en hoja suelta, que dice así:

tarricenses, en uso de sus derechos, reunidos en la ciudad de Limón a las catores horas del 18 de abril de 1923, hemos convenido en Los infrascritos, ciudadanos cos guiente:

Nuestra Constitución Política signa el principio de que "el Pue blo es el único soberano". Es, des blo es el único soberano". Es, des-de luego, el l'amado a vigliar por los intereses de la Nación. Ni en la Carta Fundamental, ni en nin-guna ley de la República, se esti-pula cláusula alguna que obligue al pueblo a consultar el parecer o la aceptación de sus deseos, manifes-tados en el general sentir. Apoya-dos en estas pripuliras baciendo. tados en el general sentir. Apoyados en estos principios, haciendo
uso de nuestros derechos y en vista de qué en el ánimo de las tres
cuartas partes de los ciudadanos
costarricenses existe el convenermiento de que solamente un hombre seria capaz de dirigir los destinos de la Nación con acertado tiao
y mano segura. Que estos mismos
ciudadanes tienes cemplets, fox ciudadanos tienen completa fe y puestos los ojos en la resolución de ese eximio ciudadano.

Por cuanto el momento no es de sino de exigencias de la Pa-la que se debe servir en pritria, a la que se debe servir en pri mer término, lanzamos formalmen te la caniddatura de don

Comentaries

sobre un viaje

Se hacen multitud de comen-

tarios sobre el viaje del señor Yglesias a la ciudad de Here-dia, relacionado con asuntos po

dad esuvo lujosamente repre-sentado en la convención agrí-cola que se efectuó en el Tea-tro Trébol el 11 del corriente,

y fueron esos delegados los que principalmente se opusieron a aceptar la moción de don Ra-fael para que el señor Echandi fuese designado candidato por actornación

Ellos tenían fe completa en

aclamación.

El civilismo de aquella ciu-

En la ciudad de Limón se constituyó el partido Jimenista, nombrando a la vez una directiva provisional.

El acta respectiva se ha heconvenimos en elegir la siguiente

#### Presidentes Honorarios

Miguel Angel Robles Troyo, M nuel F. Quesada, Horacio Cas-tro Rodríguez

Juan Rafael Mora E., Sadi Laporte

Vice-Presidentes

Lisimaco Guevara S., Ricardo E. Alvarado

Secretarios

Alberto S. Rees, Francisco So. 5.

Pro-Secretario

Carlos Carboni

Tesorero

Fermin Rodriguez

Jefes de Propaganda

Rubén Rivera, Adán Ramírez, En-rique Alvarado, Horacio Laporte

mer término, lanzamos formalmente la caniddatura de don

RICARDO JIMENEZ OREAMUNO

para Presidente de la República en el próximo periodo constitucional de 1924 a 1928, y excitamos a todos los ciudalsnos, no para que mantengan reservada su opinión con respecto a la candidatura del señor Jiménez, sino para que la manificasten congregandose en los distintos pueblos del país, formando los pequeños grupos que han de organizarse juezo en conjunto. En fe de lo cual firmamos:

do los pequeños grupos que han de organizarse luego en conjunto.

El solo nombre del Lie, Jiméiez trae confianza y llena las aspiraciones del publio. No es un hombre que lanza su propia candidajura, que deseen firmar. Oportunamente ni un grupo de escogidos que rebuscan el que les conviene; es an ral, con el fin de elegir Directiva grito que surge de las masas como en propiedad.

### Impuesto que ya

### Nuevo edificio

que triunfaria en la convención el señor Yglesias y de ahí la oposición a lo propuesto por su jefe.

The Warld, de Nueva York, dice lo siguiente:

"La tarifa Fordsey-McCumber de seguro fué preparada, y los derechos del azúcar fijados, para el fin expreso de asegurar dactaron su propio plan para 'a dos, si Mr. Harding se dilata-

#### Gada partido hace responsable al contrario

a todos los políticos yanques

precios elevados en los artículos para beneficio de los grandes intereses. Después del plan para inducir a los centralistas ra disfrutando de su combinacubanos a reducir su produc-ción y crear escasitud artificial del azúcar, plan que no fué bitantes ganancias y sus diviaprobado, los remolacheros redendos serán mucho más eleva-

Los progresistas a quienes se les debe la agitación actual han dirigido nuevo despacho, firmado por Basil M. Manly, de Wash ington, redactado como sigue:

"Su pronta orden a la Comi sión Tarifaria para investigar los derechos del azúcar, prometiendo reducirlos si se encon-tasen excesivos, es de reconotasen excesivos, es de recono-cerse de interés público, siempre que el Departamnto de Justicia tome acción pronta para detener la especulación y consiga sean castigados por conspiración los bolsistas del azú-

"Si la acción de la Administración se ha de limitar a la tración se ha de limitar a la Cuando el Gobierno se entarifa, esta investigación resultarifa, esta investigación resultarifa agua de cerrajas. La demora en la acción para reducir los precios excesivos del azú-productos, le corresponde happarente de la conseguia de la corresponde happarente de la conseguia de la corresponde happarente de la corresponde happarente

sido desatendido por completo. misma" La cuestión del azúcar tiene

ra-acusaciones.

Los demócratas y los progreexculpando a los inculpados.

el gran escándalo de que se ha-ga investigación del record del Secretario Hoover en el asunto del azúcar, aunque sus activida-

Mr. Hoover está hondamen- prisión."

te afectado por lo que él con sidera cargos deshonestos, de haber ayudado a los bolsistas del azúcar, bien en su plan para limitar la producción de Cu-ba, o abriendo caimno al aka por la publicación por el Depa tamento de Comercio de un informe estadístico azucarero fué interpretado como la dicción oficial de escasitud de azúcar.

El Comité Nacional Demócra ta ha publicado un comunicado

que en parte dice:
"Aunque se le haga dificultoso al Presidente creer que la tarifa es responsable, aun et parte, por el alto precio del azúcar, la Comisión Tarifaria debe cumplir fielmente su cometido en la materia, de mode que el Presidente pueda cum plir su promesa de reducción, y el público experimente algús alivio.

"Cuando el Gobierno se enlos precios excesivos del azu-car, está costando \$ 1,000,000 por día al pueblo americano". El anterior despacho habra mente sacando su parte de la

El Consejo Nacional de Agriocupados a los campos políticos cultores ha expresado también rivales en acusaciones y con- su sentir del modo que conti-

"La especulación en todos les sistas de una parte queriendo inculpar a la tarifa Sordney-valeciente. Ella forma parte de nuestro caótico y derrochador sistema de productos agrícolas. nistrativas, y de otro lado el La especulación no puede ser Comité Nacional Republicano detenida por persecuciones ocaexculpando a los inculpados.

Los progresistas quieren dar

Los progresistas quieren dar

"El Procurador General, prodes en el caso revelasen su bable y casi seguro, no enviará completa inocencia.

a ningún bolsista del azúcar a

#### DENUNCIA E INVESTIGACION

Al señor Gobernador de esta provincia, don José Lujan, se le dió cuenta de ciertos hechos irregulares que ocurren en el distrito de San Sebastián.

Se le dijo que en aquel pueblo no se respetaba la ley de licores vendiéndose éstos los domingos y en horas de cierre publicamen te. Que eran muy frecuentes los escândalos promovidos por el alcohol; que los menores de edad pululaban en los establecimientos de licores y en fin, que la moralidad iba mal sin que la sutoridad local interviniese en ada.

El señor Luján, ante ese inde de investigar el punto, lográn-de investigar el punto, lográ

#### — DE ULTIMA HORA —

### Muerte repentina del Presbo. Araya

Al cerrar la edición recibimos la directo triste noticia de que, frente al tea-vo Feith ha caído muerto el Pres-bo. Dr. don Trinidad de J. Araya, desgracia,

### Llegada del nuevo Internuncio en Centro América

uela" llegó América. aye al país Monseño Angelo Rotta, ta capital Internuncio Apostólico en Centro

# no rige

Por disposición ejecutiva de ayer queda sin efecto el acuer-do No. 65 que establecía un im-puesto sobre el zinc y maderas usados que se sacan del cantón de Pococí.

cuela.

En ese lugar, se alquilaba una casa para el plantel de educación, pero el propietario de etla no convino en seguirla arrendando a la Junta de Educación porque había muchos meses de atraso en el pago de alquilera.

oposición a lo propuesto por su jefe.

Esa misma noche, los jefes civilistas de Heredia se reunie ron y acordaron iniciar trabajos políticos independientemente, interesándose únicamente por los asuntos locales de cada cantón y de la provincia, esto es, por lo que atañe a municipes y diputaciones.

Ha resultado, pues, un cisma y con el fin de arreglar tal situación es el viaje del señor y glesias.

Sobre este asunto, se nos dice que el civilismo en otras localidades ha comunicado a su jefe, el señor y glesias, que sege se esfor y glesias, que sege propietad de la convención.

Este documento es propiedad muchos meses de atraso en el pago de alquileres.

Ante esa dificultad y la carencia de fondos en el tesoro de la Junta, el vecindario inició reunir los que necesitaba para construir un edificio para escuela.

En esa tarea laboró eficazmente el señor Jefe de Educación do Manuel C. Quesada, secundado por el señor Inspector y por aquella Junta de Educación.

La construcción del edificio empezó hace algunas semanas y ya está para terminar. Pronguirá con el agricolismo, de aconvención.

### escolar

Las labores docentes en el dis trito de Cinco Esquinas no se han emprendido en debida for-ma por falta de local par la es-

El mayor número que se ha entorpecer las gestiones de insuscitado en Estados Unidos, nos dice un estimado amigo que reside en Nueva York, lo ciendo ganancias fabulosas a constituye la evolución que ha motivado el alza de los precios del azúcar.

Este asunto ha llegado a tal

Administrador

meses de atraso en el pago de alquileres.

Ante esa dificultad y la carecne de motivado el alza de los precios del azúcar.

El asunto, continúa, es de tal magnitud, continúa nuestro inservado a para construir un edificio para escula.

En esa tarea laboró eficazimente el señor Jefe de Educación don Manuel C. Quesada, secundado por el señor Inspector y por aquella Junta de Educación.

La construcción del edificio empezó hace algunas semanas y ya está para terminar. Pronto, antes de dos semanas, será inagurado con una fiestecita es colar.

Este asunto ha llegado a tal magnitud, continúa nuestro informante, que los dos principacion ner manos en el negocio, ordenando al Fiscal de la Nación a que inicie las investigaciones el para dar con los culpables del chanchullo y luego presentar los que inicie las investigaciones está poniendo imposible de llevar a feliz termino, por cuanto que incie empezó hace algunas semanas y ya está para terminar. Pronto, antes de dos semanas, será inagurado con una fiestecita es colar.

Este asunto ha llegado a tal magnitud, continúa nuestro informante, que los dos principacion por men formante, que los dos principacion por men magnitud, que el Ejecutivo Fendos partidos por interal sen tarvel so partidos por interal sen tarvel so por la partidos por interal sen tarvel se para termino, por cuanto que de su servicion se está poniendo imposible de llevar a feliz termino, por cuanto que incie las investigaciones esta para terminar. Pronto de la dela para con los culpables del chanchullo y luego presentar la construcción del edificio empezó hace algunas semanas y ya está para terminar. Pronto del magnitud, continúa nuestro informante, que los dos principacion proma por magnitud, continúa nuestro informante, que los dos principacions de para do bandera con él magnitud, continúa nuestro informante, que los des principacions de para do bandera con él magnitud, continúa nuestro informante, que los dos principacios de bandera con él magnitud, continúa nuestro informante, que los dos principacios co

PARA EL RUHR

PARIS, 15.—Letrocquer y Las-teyrie salieron para el Ruhr, en un viaje de inspección.

TAY DE IMPUESTOS RECHAZA DA EN SUIZA POR UN PLE-BLISCITO

BHRNA, 15 .- Un referendum plebisoito popular rechazó, con gran mayoría, la ley de impuestos pre-sentada por iniciativa de los socia-

EXPORTACION ALEMANA EN FEBRERO

RERLIN, 15 .- Las importaci ne febrero alcanzaron a 446 millo-nes de narcos oro, y las exporta-nes a 360,600,000.

BRILIMITACION DE FRONTERAS BITRE RUSIA Y LETONIA

MOSCU, 15 .- Las fronteras entre Rusia y Letonia fueron trazadas de finitivamente.

POLONIA RATIFICA LOS TRTA POS DE SEVRES Y ST. GERMAN

VARSOVIA, 15 .- El Consejo de Ministros adoptó el proyecto de ley ratificando los tratados de Sevres

MA CARDENAL BELLARMINO SANTIFICADO

ROMA, 15 .- El Consistorio leyé el decreto sobre dos milagros para la bentificación del Cardenal Bellar-

NINGUN CANDIDATO CONTRA KEMAL-BAJA

osición no presenta actualmente andidato alguno contra Kemal Ba-. Todos los candidatos nacionaistas prominentes rechazan energia el plan del gobierno.

RECHAZA LA RESISTENCIA ARMADA

BERLIN, 15 .- Durante una BEICLIN. 10.— Intrante una re-uescentación en beneficio de la Al-a Silesia, el diputado popular Kar-iório declaró que una crisis del go-dierno sería el comienzo del final. Sepudió, además, la resistencia ar-

# Aerogramas de anoche

- El Gobierno ale

RUHR SIN QUE ANTES HAYA PAGADO ALEMANIA

PARIS, 15,-Los diarios com l'AKIS, 10.—Los diarios comen-tan largamente el discurso de Poin-caré, en Dunquerque, aplaudiendo las palabras enérgicas que afirman la decisión inquebrantable de no desocupar el Ruhr mientras que A-temanía no pague.

AUMENTO DE DERECHOS DE IMPORTACION

CONSTANTINOPLA, 15 .- El Col CONSTANTINOPLA, 15.—El Con sejo de Comisarios resolvíó aumen-tar los derechos de importación, en veinte tantos, denegando la recipro-cidad. El comisariato esaminará las reinvidicaciones relativas a las concesiones económicas y trabajos máticos.

UN AVIADOR QUE INTENTA CRU-ZAR EL ATLANTICO LISBOA, 15.—El aviador Coimbio Cobral tratará de cruzar el Atlánti-co con itinerario hacia Magazianes.

MINA DERRUMBADA EN AFRICA

JOHANNISBURG, 15. — El de-rrumbe de la mina Rocher sepultó una veintena de indígenas que se

HUELGA DE TRABAJADORES EN EL RAMO TEXTIL

LHLA, 10.— La nuelga textil se hizo efectiva boy, juzgando los o-breros insuficientes los aumentos

DIMITE EL GABINETE YUGO

BELGRADO, 16. - El Gabiuete dimitió rehusando los diputados croatas concurrir al Parlamento, a-bierto hoy.

mán protesta contra la orden de Allen, de Kansas, cablegradió una las antoridades de ocupación, relativa al ingreso del impuesto del carbón en las cajas francesas.

FRANCIA NO DESOCUPARA EL LIHIP SIN OUE ANTES HAYA. EL los refugiados en Constantinopla.

LA SUPERIORIDAD NAVAL DEL JAPON

NEW/YORK, 15.—En un discurso que pronunció ayer Charles Keysey Edmunds, director del colegiocihno en Cantón, desdaró que las
fuerzas navales japonesas, contando con los cruceros en comisión y
en construcción, execdían a las
fuerzas combinadas de cruceros de
Stados Unidos a Insilatora. Estados Unidos e Inglaterra.

BONAR LAW ESTA PARA RETI RARSE DEL MINISTERIO

LONDRES, 15. — El observador político del "Sunday Observer" di-

dundhinden de

SITUACION PRECIARÍA DE LOS ce que Bonar Law se retirará pronto y que ya lo hubiera hecho en 
NEW PORT. 15.—El Gobernador na Santa, a no ser por los heAllen, de Kansas, cablegrafó una contecidos en las elecciones 
LAUSANA

GIRA DE LLOYD GEORGE A ES-TADOS UNIDOS Y CANADA

LONDRES, 15 .- El ex-Primer Ministro Lloyd George saldrá para los Estados Unidos y Canadá en se-tiembre en una jira de discursos.

DISMINUYE LA EDUCACION EN LOS ESTADOS UNIDOS

NUEVA YORK, 15. Welliot, presidente de la Universidad de Harvard, al declarar que la estadística publicaba el hecho de que la educación de hombres y mujeres disminuía, urgía que esta dor cuestión fuese discutida en todos di-los colegios y ser remediada.

- Chamberrall

Parasitoides Zúñiga

INFALIBLE MATADOR DE LAS LOMBRICES, AMEBAS

Y ANKILOSTOMAS

- No importa la llena de marzo -

DEPOSITO: BOTICA TROPICAL Y TODAS LAS FARMACIAS

CAJAS DE HIERRO

MOSLER SAFE & Co.

Llegó una nueva remesa al

"NUEVO ALMACEN" de O. FAYAD

"LA GRAN VIA"

Casa Francesa

Acaba de recibir un gran surtido

de Vinos, Licores y Conservas francesas

que se venderán a precios sin competencia

CONFERENCIA DE LAUSANA

NUEVA YORK, El ex-Gobernado Allen, de Kansas, cablegrafió una protesta contra el juego de la po-lítica internacional de la conferencia de Lausanne, referente a la tuación de los refugiados de Co tantinopla

MANIFIESTO DEL CONGRESO ALEMAN

BERLIN, 16. - El "Reischstag" manifestó hoy que la batalla que s está librando actualmente orillas del Rhin y del Ruhr, no era a batalla para conseguir y materiales, sino una batalla que iba a determinar si de ahora

SE ESTA APLICANDO EL TRATA-MIENTO ELECTRICO A LA CU-RACION DE LA PULMONIA

NUEVA YORK, 16 .- Prominentes médicos del hospital de San Mar-cos, en Hoovoquen, New Jersey, afir man que están aplicando con éxito el tratamiento eléctrico para la curación de la pulmonía, consistiendo en aplicar placas al pecho y espal-das del paciente, haciendo pasar una corriente eléctrica a través de los pulmones, lo cual aumenta su temperatura, eliminando la pell-grosa congestión pulmonar. Los tra-tamientos duran siete minutos, se aplican dos veces diarias y ha-cen cambiar de manera asombrosa el estado del paciente.

SOVIET DESMIENTE LA NO-TICIA DE UNA ALIANZA O FENSIVA-DEFENSIVA CON ALEMANIA

MOSCOU, 16.-Gran indignación causado en los círculos oficiales esta capital, la versión que ha ido circulando hace algunos días de una alianza ofeniva-defensiva entre el Gobierno de los Soviets y Alemania. Tales versiones se atri-buyen a la propaganda polaca, que vale de ella con el justificar su movilización de fuerzas ntra Lituania

REUNION DE COMUNISTAS

MOSCOU, 16. - 800 comunistas eunidos en Moscou, de todas congregarán esta noche en el puen

LOS AMIGOS DE BONAR LAW CONTRA LA DIMISION

LONDRES, 16.— Los partidarios irmes del Primer Ministro Bonar Law, en los periódicos de la maña-ma, manifiestan su indignación con-tra lo que ellos llaman una cons-piración para debilitar su posición, puesta en práctica por los aliados del domingo, que anunciaban que él estaba dispuesto a dimitr por causa de enfermedad.

ENTRE ESPAÑA E HISPANO-AMERICA

nol de Ultramar decidió hoy nom noi de citramar decidio noy nom-brar una Comisión para determinar las bases exactis para los tratados de comercio entre España y las re-públicas americanas, a fin de me-jorar has relaciones del comercio.

LAS IGLESIAS POLACAS TAM-BIEN PROTESTAN

ROMA, 16.—Las iglesiks roma polacas aqui, hicleron una demos-tración anti-bolsheviquista durante la misa de réquiem para el Vicario General Butchkavitch.

LONDRES, 16.—Los prelados bri tánicos, que representan práctica-mente a las más importantes fami-

PARIS, 16.—Dice 'Le Matin' que Ponicaré rechaza la manera de con-ducirse de Washington, respecto del nodo de buscar un acuerdo con

SIGUEN LAS EXPULSIONES Y ARRESTOS DE ALEMANES

JEMEL, 16.—Siguen los arrestos y expulsiones. Después de los re-cientes disturbios, el orden fué res-tablecido.

SITUACION ORITICA DE LOS PRI SIONEROS ECLESIASTICOS EN RUSIA

enterrado en una fosa común. La situación de los eclesiásticos encar-celados es grave, habiéndoseles confiscado los víveres

CRITICA DE DIPUTADOS AL GO-BIERNO ALEMAN

BERLIN, 16 .- El diputado socia BERLIN, 16.—El diputado social lista Mueller, critica al Gobierno de Baviera. Reprocha al Estado haber dado explicaciones poco precisas en el asunto de reparaciones, y sugiere ofrecer garantas sinceras. Marx, di-putado del centro, considera la ac-ción franco-belga conforme al dere-ción El macionalista Hoeltsch exige la revisión del tratado.

SIGUEN LOS ARRESTOS

DUSSELDORFF, 16.—Los belgas inculparon a 12 ingenieros emple dos, de haber cargado dos trea frandulentamente con destino a lemania. Confiscaron el material del EMPRESTITO PARA AUSTRIA

GINEBRA, 16.—La Comisi los Estados garantes, aprobó el em-préstito a plazos largos para Aus-tria, con 20 años de amortización.

NUEVO REMEDIO CONTRA LA AVARIOSIS

PARIS, 16.-El doctor Roux ex puso en la Academia de Ciencias, el experimento que confirma la efica-cia del tratamiento del bismuto contra la sifilis.

CONSPIRACION ANARQUISTA

PARIS, 16 .- En un interroga rio, declaro el anarquista Rubio, recientemente arrestado, la complicidad de Gomaine Boston en el com ot de asesinatos políticos. GUERRA CONTRA INERMES

DUSSELDORF, 15.—Cinco años de prisión y 100 millones de marcos de multa fueron decretados hoy como castigo, por el General francés Degoutte, para los que tratan de trasindar carbón en el área ocupada, sin permiso de la comisión interaliada.

CONMEMORACION DE LA PERDIDA DEL "TITANIO" NEW YORK, 15.— El guarda costa "Modoc" de la patrulla de hielo internacional, o internacional, mandó anoche radiograma invitando a todas un las iglesias a commemorar la pérdi-da del "Titanic" hace 11 años y en que perecieron 1503 personas.

PRIMER VIAJE DEL BARCO "BELGENLAND"

NEW YORK, 15.—El vapor Bel-genland, de 27000 toneladas llegó ayer de Amberes en su viaje de es-

DIMESION DE BONAR LAW

LONDREES, 15 .- Aunque ha sientida oficialmente, que la próxima dimisión de Bonas

SE PROHIBE A LAS LANCHAS ABORDAR LOS VAPORES DE PASAJEROS

NUEVA YORK, 15. — Ha sido prohibido a las lanchas de gasolina seguir tras los vapores para llevar PROTESTA DE LOS PRELADOS
BRITANICOS CONTRA EL
SOVIET

sugur tras los vapores para llevar
pasajeros retaudados a bordo; un
pasajero fué dejado en el muelle, mientras que su equipaje iba
para el Mar Adriático,

CRUZARA EL CANAL DE LA MANCHA

BUENOS AIRES, 15 .- El nada llas de Ingiaterra, formalmente itan dor argentino de larga distanc deplorado la actitud del Gobierno Romeo Maosei, frá a Ingiaterra c del Soviet contra las iglesias cristia nas del mundo.

## Noticias de Centroamérica

sificadores de moneda, decomisán-doles todos los materiales que em-pleaban en el contrabando.

Barrios, dándole las mejoras que se ha prohibido a los partidos po necesita aquel establecimiento. bandera nacional.

directores de esos ban-

Los directores de esos ban-dos están tratando que divisa adop tarán.—EXCELSIOR OUATEMALA, 11. — Esta tarde fue interpolado en la Asamblea Napor el representante José Lazo, el Ministro de Fomento Rafael Ponciano, acerca de un trato hecho con don Arturo Apatro contestó satisfactoriamente, disiendo que tales trabajos habíanse siectuado, y presentando los infor-mes emitidos por las Municipalida-des de San José, Iztap y Chiquimutilla sobre el asunto, así como el que rindieron los ingenieros nom-brados por el Gobierno para el ca-so y que son los señores Cattane, y Darmound; en dichos informes figura el detalle de q' una barca de 25 ples de largo por sie-te de ancho pudo pasar perfectasu hélice funcionar a tres profundidad bajo el agua.

Bn las últimas elecciones de dipu-

TEGUCICALPA, 14. — Centinuz do liberal federalista; en la capital senduciendo la policia mendigos fracaso la del Licenciado Bernardo sen patente. Se les extendieron las Alvarado, candidato del partido lipertas.

beral, triunfando en vez de él la del Lloenciado Eladio Mendoza, tam

Ayer fueron capturados tres falblén candidato del partido liberal.

EXCELSIOR

GUATEMALA, 11. - La sociedad GUATEMAIA, 11. — La sociedad de seguros de vida del gremio obre ro, en su deseo de ensanchar sus rai Tiburcio Carlas, proclamó vice-gresidente al doctor Manuel Paz Barahona y él aceptó.

Con motivo de que varios diputases propietarios se encuentran autoria, el Congreso resolvió esta mañana llamar a los suplentes respectivos.

del hotel del ferrocarril en Puerto

se las eleccio ro en la capital. -EL IMPARCIAL

GUATEMALA, 13 .- Hacen prepa rativos los obreros para la celebra-ción el 10. de mayo de la fiesta del la suntuosidad posible. trabajo, a la que desean dar toda

Regresaron a Honduras don José Esteban Sánchez y señora, llevando la pena de haber perdido a su hi-jo Manuel Eliseo, recientemente aqui. - V. M. DIAZ.

SONSONATE, Salv., 14 .esperamos editorializar sobre la e quidad que debe haber en el cobro de impuestos municipales.

La vagancia de menores ha disminuído, gracias a la actividad de la policia que atendió nuestras in-dicaciones.

Hâcese campaña para que se cuttive cacao en estas regiones, con éxito. Operóse ayer a don Felipe Zeas,

ados verificadas en la República en pensionado del Hospital Rosa atanfaron los candidatos del parti-les.— El HERALDO.

ARROZ A Ø 30.00—FRUTAS DE CALIFOR-NIA A © 44.00 DOCENA — AFRECHO DE TRIGO — PAPEL DE IMPRENTA — HA-RINA "GOLD MEDAL"

- Depósito General del famoso TE U K

OFRECEN EN EL ALMACEN

Tomás Fernández F.

50 x 100 cts.

Las Agujas para Discos de Baile

Tono Extra Fuerte. - Calidad Oro Agencia: Oficina Discos de segunda mano

El jugador de Foot-Ball disciplinado debe exigir a su capitán jugar sólo con PELOTAS "ZOME" porque son de reglamento y buenas

Agencia Exclusiva: A. T. Brenes y Sobrino